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なぜ？ 原発は、大都会にないの？ 
山口大学の学生のみなさん、こんにちは。 

不思議に思いませんか？ 

全国の原発は、57基、全部、都会から離れた過疎地にあります。 

東京湾や大阪湾にありません。 

 

中国電力が計画している上関原発も、 

本社のある広島市の市街地でなくて、山口県上関町の田ノ浦の 

海岸です。 

 

何故でしょうか？田ノ浦の海岸で考えてみませんか。 

 

（参考） 

小出裕章さん講演会 2022 年 4 月 16 日

宇部  
https://www.youtube.com/watch?v=KtA-YGm

Qzls          ⇒ QR コード  

 

  
～～～呼びかけ～～～ 

 

田ノ浦へ泳ぎに行こう！ 

お掃除しながら楽しもう！ 

とき：７月２３日（土） 小雨決行 １１：００～１４：００ 

２０５０年までに、海中のプラスチックの重量は魚の重量を越えると予想さ

れています。田ノ浦にも大量のプラスチックゴミが打ち上げられています。 

お弁当を持って、ワイワイ楽しく、命の海に触れながら、みんなで一緒にお

掃除が出来たらいいですね！真夏の海を一緒に楽しみませんか。 

持ち物 お弁当 水筒 帽子 作業用手袋 その他各自必要なもの  

服装  山道を歩くので動きやすい服装と歩きやすい靴 

    お問合せ 原 ０７０-５３０９-１０３２ 

            河本０９０-８０６３-４７８５ 

 

 

 

 

発行 いのち・未来うべ   止めよう、上関原発！  
    連絡先 〒755-0029 山口県宇部市新天町１丁目２?36   宇部市民活動センター「青空」 

                      公式ブログ：https://blog.goo.ne.jp/nonukes2013  

                             電話 080-6331-0960（安藤公門） 

https://www.youtube.com/watch?v=KtA-YGmQzls
https://www.youtube.com/watch?v=KtA-YGmQzls


アベさんに対する銃撃について思うこと 
小出 裕章 （元京都大学原子炉実験所） 

アベさんが銃撃を受けて死んだ。悲しくはない。 

アベさんは私が最も嫌う、少なくとも片手で数られる５人に入る人だった。 

アベさんがやったことは特定秘密保護法制定、集団的自衛権を認めた戦争法制定、共謀罪、フ

クシマ事故を忘れさせるための東京オリンピック誘致、そしてさらに憲法改悪まで進めようして

いた。彼のしたこと、しようとしてきたことはただただカネ儲け、戦争ができる国への道づくり

だった。 

アベさんは弱い立場の国・人達に対しては居丈高になり、強い国・人達に対してはとことんに

なる最低の人だった。朝鮮を徹底的にバッシングし、トランプさんにはこびへつらって、彼の言

いなりに膨大な武器を購入した。彼は息をするかのように嘘をついた。森友学園、加計学園、桜

を観る会、アベノマスク…彼とその取り巻きの利権集団で、国民のカネを、あたかも自分のカネ

でもあるかのように使い放題にした。それがばれそうになると、丸ごと抱え込んだ官僚組織を使

って証拠の隠ぺい、改ざん、廃棄をして自分の罪を逃れた。その中で、自死を強いられる人まで

出たが、彼は何の責任も取らないまま逃げおおせた。私は彼の悪行を一つひとつ明らかにし、処

罰したいと思ってきた。 

 

 私は一人ひとりの人間は、他にかけがえのないその人であり、殺していい命も、殺されていい 

命も、一つとして存在していないと公言してきた。アベさんにはこれ以上の悪行を積む前に死ん

でほしいとは思ったが、殺していいとは思っていなかった。悪行についての責任を取らせること

ができないまま彼が殺されてしまったことをむしろ残念に思う。 

多くの人が「民主主義社会では許されない蛮行」と言うが、私はその意見に与しない。すべての 

行為、出来事は歴史の大河の中で生まれる。歴史と切り離して、個々の行為を評価することはも

ともと誤っている。そもそも日本というこの国が民主主義的であると本気で思っている人がいる

とすれば、それこそ不思議である。 

 国民、特に若い人たちを貧困に落とし、政治に関して考える力すら奪った。民主主義の根幹は選 

挙だなどと言いながら、自分に都合のいい小選挙区制を敷き、どんなに低投票率であっても、選 

挙に勝てば後は好き放題。国民の血税をあたかも自分のカネでもあるかのように、自分と身内に 

ばらまいた。 

 

原子力など、どれほどの血税をつぎ込んで無駄にしたか考えるだけでもばかばかしい。日本で 

作られた５７基の原発は全て自由民主党が政権をとっている時に安全だと言って認可された。も

ちろん福島第一原発だって、安全だとして認可された。その福島原発が事故を起こし、膨大な被

害と被害者が出、事故後１１年経った今も「原子力緊急事態宣言」が解除できないまま被害者たち

が苦難にあえいでいる。それでも、アベさんを含め自民党の誰一人として、そして自民党を支え

て原発を推進してきた官僚たちも誰一人として責任を取らない。もちろん裁判所すら原発を許し

てきた国の組織であり、その裁判所は国の責任を認めないし、東京電力の会長・社長以下の責任

も認めない。どんな悲惨な事故を起こしても誰も責任を取らずに済むということをフクシマ事故

から学んだ彼らはこれからもまた原子力を推進すると言っている。 

さらに、これからは軍事費を倍増させ、日本を戦争ができる国にしようとする。 

 愚かな国民には愚かな政府。それが民主主義であるというのであれば、そうかもしれない。し 

かし、それなら、虐げられた人々、抑圧された人々の悲しみはいつの日か爆発する。今回、アベ

さんを銃撃した人の思いは分からない。でも、何度も言うが、はじめから「許しがたい蛮行」とし

て非難する意見には私は与さない。 

心配なことは、投票日を目前にした参議院選挙に、アベさんが可哀想とかいう意見が反映され

てしまわないかということだ。さらに、今回の出来事を理由に治安維持法、共謀罪などがこれま

で以上に強化され、この国がますます非民主主義的で息苦しいにされてしまうのではないかと私

は危惧する。（２０２２年 7 月 9 日） 


